
 
 

Protokollauszug 
aus der 

öffentliche Sitzung des Ausschusses für Gesundheit und Soziales  
vom 04.09.2001 

 
öffentlich 
Top 6 Rahmenkonzept Bürgerhäuser der Landeshauptstadt Potsdam 

01/SVV/0443 
 

 
 
Herr Böhme erläutert die Mitteilungsvorlage. Er erklärt, dass Leitziele erarbeitet und Bedarfe 
zusammengefasst wurden. 
Nachdem die Einigung zur Einteilung der Stadt in vier Sozialräume erfolgt ist, wurden erste 
Maßnahmevorschläge entwickelt. 
Für die Betreibung der Bürgerhäuser müssen noch geeignete Rechts- und Betreiberformen ge-
funden werden. 
Die Arbeitsgruppe wird auch weiterhin tagen und ggf. Experten hinzuziehen. 
 
Herr Pryzibilski vermisst die Villa Grenzenlos in der Auflistung. Er schlägt vor, auch eine in-
formelle Übersicht über Senioreneinrichtungen zu erstellen. 
 
Herr Böhme wird die Anregung aufnehmen. 
 
Herr Jakobs macht deutlich, dass eine Abgrenzung hier sehr schwierig ist. Der gemeinwe-
senorientierte Aspekt sollte hervorgehoben werden. 
Er macht auch auf die unterschiedlichen Rahmenbedingungen aufmerksam, die hier existieren. 
 
Frau Schulze fragt, ab wann die Sprecher der Bürgerinitiativen und Wohnungsgesellschaften 
einbezogen werden. 
 
Herr Böhme betont, dass die Mitwirkung bereits begonnen hat und auch fortgeführt wird. 
 
Herr Hannemann fragt, wie die Verwaltung der Liegenschaften gelöst wird. 
 
Herr Jakobs erklärt, dass sich seiner Meinung nach die Bürgerhäuser selbst verwalten sollten. 
Dazu müssen die Rechtsform und die Finanzierung geklärt werden. 
 
Die Mitteilungsvorlagen werden zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 


